



AUTORÍA: Mistral, Gabriela
EDIT.: Zig-Zag. San. 300, Chile, 1979 (84 págs.).

Una buena selección de la obra de Gabriela Mistral se encuentra en este libro recién aparecido.

Los poemas que en él se incluyen se han tomado de los libros *Desolación*, *Ternura*, *Tala y Lugar*, y los trabajos en

POEMAS Y PROSAS SELECTOS

prosa de *Los motivos de San Francisco* y *Recados: cantando a Chile*.

La selección revela, sin lugar a dudas un acabado conocimiento y comprensión de la obra de la gran poeta, y un certero criterio estético para entregar en un volumen breve algunas de las páginas más representativas de la producción mistraliana. Esto último permite al lector leer y releer poemas como "Todas ibamos a ser reinas", "Nocturno de la consumación", "Amo amor", "Balsa", "Los sonetos de la muerte", "La maestra rural", ronátes y canciones de cuna, además de prosas como "La oración de la muerte", "Pezquito mapu audíble de Chile" y "Recado sobre Pablo Neruda", entre otras.

La parte antológica del volumen está precedida por una introducción, que con el título de "Gabriela Mistral de Chile", escribe Braulio Arenas. Relativándose a la personalidad y a la obra de la poeta, la recuerda como "una mujer silenciosa, ensimismada, de valle acuñado, de mar adentro, de cielo acenado". Y luego, agrega: "Doctora en humanidad, más que en humanidades, Gabriela supo, y durante toda su vida, enfrentarse al aprendizaje de la existencia en un aprendizaje calado y sin varas

ostentación, un cotidianco asimilar la lección de todo lo justo, de todo lo atractivo, de todo lo humano y de todo lo divino que nos es permitido conocer".

Por dicho saber, dos misterios se complementaron en su poesía: el misterio colorán del mundo y el misterio gozoso de la creación, complementándose ambos en un común fulgor de realidad".

En las páginas finales del libro se incluyen Notas sobre algunos de los trabajos que contiene, y una pequeña biografía de Gabriela, de indudable utilidad. Por un error se indica el año 1912 como el de los Juegos Florales que se efectuaron en 1914, dato que se da, correctamente, en la página 9 del volumen.

En suma, una antología de Gabriela Mistral necesaria y siempre oportuna, en atractivo formato de bolsillo, y a la que, por las características aquí señaladas, deseamos el pleno cumplimiento de su objetivo: "llegar a todos los estudios y lectores chilenos que deseen gustar y tener a mano la esencia de la obra de nuestro primer Premio Nobel de Literatura".

Miguel Moreno Monroy.

REVISTAS DE EDUCACIÓN N°75. S. 300. NOV.-DIC. 1980. P. 86.

Poemas y prosas selectos [artículo] Miguel Moreno Monroy.

Libros y documentos

AUTORÍA

Moreno Monroy, Miguel, 1934-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Poemas y prosas selectos [artículo] Miguel Moreno Monroy. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa